
96339记者热线

2024 年 7 月 4 日 星期四 7热线新闻
□电话：0595-96339 传真：0595-22500097 E-mail:rexian@qzwb.com

□责任编辑：施海燕 □美术编辑：黄晖
QUANZHOU EVENING NEWS

我有话说

■提醒
业主群现“爱心骗局”
大家必须提高警惕

林先生来电：我是台商投资区的，最
近两个月，我们小区业主群经常有骗子
冒充邻居，在群里发求助筹款链接。刚开
始还有人不明真相捐了款。后面频繁出
现这类募捐信息，不同的人发的不同的
内容，但文案相类似，让人产生了怀疑。
群主添加其中一个求助者的微信，表示
要核实情况，如果确实需要帮助会帮忙
扩散，对方却没有回复，并主动退出业主
群。这种利用大家的同情心来诈骗的行
为太可恶了，大家要提高警惕。

■反映
司机开车时看手机
存在交通安全隐患

陈女士来电：6 月 30 日下午 4 点
多，我在南安市区成功街看到，一个小
车司机边开车边玩手机，开车速度有点
慢，导致他后面的车辆一直按喇叭。这
个路段车流量本来就不小，司机这种行
为很容易造成交通堵塞，也容易发生交
通事故。

■生气
电动车主改装喇叭
声响过大吓到旁人

庄女士来电：7月1日上午11点左
右，我骑电动车经过泉州市区刺桐路东
方银座路段时，突然耳边传来一阵刺耳
的喇叭声，把我吓了一跳。我发现原来
是一名骑电动车的男子按喇叭要超车，
而他已将电动车的喇叭改装成高音喇
叭。高音喇叭发出的巨响，不仅声响超
标，而且还会吓到旁人，实在让人生气。

■过分
咨询商品使用方法
客服人员态度恶劣

陈女士来电：前几天，我在网上买
马克笔的补充液，因为没有用过，我便
咨询客服如何使用。结果客服很不客
气地回我：“不懂得用，不会学吗？”“商
品有详情图，你不懂得自己去看吗？”
看到这些回复，我整个人都火大了，客
服本来就应该尽到售后服务的责任，
可这个客服态度却如此恶劣，实在太
过分了。
（刘燕婷 王雅玲 柯丽娟 许晓婷 整理）

■线路坏了需自行维修
中国移动泉州分公司：

暗线不在服务范畴
陈先生来电反映：我是丰泽区滨海华庭

小区的住户，用的是移动网络。这几天不能
上网，移动工作人员上门检查后说是外线可
能被老鼠咬坏了，需自己找人维修，我认为
网络线路坏了不应该由用户承担。

中国移动泉州分公司回复：我们已核实
情况，不能上网的原因是客户家的暗线断
了，暗线不在我公司的服务范畴，需客户自
行找电工处理。我们已和客户解释说明了。

■废弃大楼内养鸡鸭
云谷社区居委会：

加强劝导整治卫生
向先生来电反映：泉州市区坪山路泉州

农业学校对面有一幢废弃大楼，有人在楼内
养鸡鸭，刚好那幢楼前面就是一个公共自行
车站点，那些人经常在早上把附近收来的剩
菜剩饭拿到外面冲洗，把那些公共自行车弄
得特别脏。

云谷社区居委会回复：这栋楼属于私人
的房子，已经闲置在那里十多年了，一直没
人管理。关于有人在楼内养鸡鸭的情况，我
们已经处理过很多次，也已经用铁皮将楼栋
围了起来，甚至还联合城管部门前去现场处
理，但有些居民不听劝，才导致情况回潮。接
下来，我们会再让社区网格员前去劝导，同
时整治周边的环境卫生。

（张小玲 柯丽娟 整理）

■江南大街

张先生来电：鲤城区江南大街池峰街交
叉口，非机动车道破损严重，路面有落差，很
多人因此不愿意走非机动车道，直接将车骑
到机动车道上，十分危险，希望部门尽快修
补，让市民出行更安全。

泉州市城市管理综合考评中心接到
96339来电后回复：我们会督促管养单位处理。

96339回访时，张先生回复：破损路面
已修补。

■站前大道

网友“日月之约”向@96339记者热线反
映：鲤城区站前大道与江南酒店用品市场交叉
路口，路面破损坑洼不平，存在安全隐患。

泉州市城市管理综合考评中心接到
96339来电后回复：我们会将该情况转给管
养单位。

96339回访时，网友“日月之约”回复：
该处路面已经修补，路面平整了。

■新华北路

陈先生来电：鲤城区新华北路西街路口
附近的人行道有一处路面凹陷，跟周边路面
形成落差。不仅难看，而且存在安全隐患，希
望有关部门尽快派人处理。

泉州市城管监督指挥中心接到96339
来电后回复：我们会尽快处理。

96339回访时，陈先生回复：路面已恢
复平整，谢谢。

■世纪大道

李先生来电：南安市水头镇世纪大道洋
美茂村路段，路面有一个大坑，有些车辆经
过时轮胎都被扎破了。

南安市水头镇政府接到96339来电后
回复：我们会让人前去维修路面。

96339回访时，李先生回复：路面修补
好了。

■津淮街

杨女士来电：泉州市区津淮街云盛路路
口的人行道上有一个的凹坑，我骑电动车经
过时，整个后轮都差点掉进去，非常危险，希
望相关部门及时修补路面。

泉州市城管监督指挥中心接到96339
来电后回复：我们会督促责任单位处理。

96339回访时，杨女士回复：路面已修
补，谢谢。

（张小玲 刘燕婷 柯丽娟 整理）

这些破损路面已修补

精神残疾补贴金
今年何时发放

许先生问：我是惠安县东桥镇坑尾村的
村民，我每年都能领取一笔精神残疾补贴
金，今年什么时候发放？

惠安县残联康复科答：精神残疾补贴金
发放名单目前已经在公示中，公示期完毕后
会走程序，发放到补贴人的银行卡上，许先
生可留意卡上余额变化。

西湖公园音乐喷泉
何时恢复正常

张先生问：泉州市区西湖公园的音乐喷
泉停了有一段时间，何时恢复正常？

西湖公园管理处答：音乐喷泉去年受台
风天气影响，受损严重。我们一直有跟厂家
积极联系，但部分配件还没到位，暂时还没
法恢复正常。

江西省医保卡
可否在泉使用

杨女士问：我户口是江西的，在江西缴
交了城乡居民医保，江西省的医保卡可以在
泉州使用吗？享受的优惠政策、报销比例和
在泉州缴交的一样吗？

泉州市医保中心服务热线答：杨女士医保
卡属于江西省的，医保政策可能存在差异，需要
到参保地医保经办机构咨询当地的医保政策。

流浪狗
能否帮忙收养

廖先生问：我是三明人，目前在鲤城区
常泰街道租房。我收养了8只狗，因为经济
条件差，实在没有能力养它们，相关单位可
否帮忙收养？

常泰街道综合执法中心答：对于本辖区
内的流浪狗，我们会定期委托第三方机构，
组织工人前去抓捕和处理，我们没办法收
养。市民有流浪狗要被收养的，可以自行联
系相关机构。

（张小玲 许晓婷 刘燕婷 柯丽娟 整理）

袁女士来电咨询：我小孩在宁德
上小学，我今年4月份到泉州工作，租
住在丰泽区云山小区，现在还没有办
理居住证。我小孩今年 9月份“小升

初”，想到丰泽读公办初中，可以吗？
丰泽区教育局教育股回复：随迁

子女就读区属公办初中的条件是要有
“两证”（即居住证、劳动合同或工商营

业执照），袁女
士未办理居住
证，不符合就
读条件。

目前未办理居住证 可否在丰泽读初中

家长咨询入学政策
96339连线部门解答

“我打算在泉州台商投资区星河城小区买房子，让孩子就读那里的学校，那么户口需
要何时迁入？”“我已在丰泽购买房子，但孩子户口至今未迁入，可否就读这套房子所在的
片区小学？”“我社保已在晋江缴满15年，现在未再缴纳，孩子想在晋江读初中，是否符合
条件？”……孩子入学问题是家长近期关注的热点，针对读者来电咨询幼儿园、小学入学
及“小升初”等相关政策，96339连线各地教育部门给予解答。

□融媒体记者 张小玲 刘燕婷 柯丽娟

程先生来电咨询：我打算购买泉
州台商投资区星河城小区的房子，该
小区是否有配套幼儿园？小区业主家
的适龄儿童，可以读哪所小学？户口需
要何时转入？

泉州台商投资区教育文体旅游局
回复：星河城小区的配套幼儿园为泉
州台商投资区第一民族幼儿园檀悦园
区，小学可以申请就读泉州师院附属
小学台商区分校。适龄儿童应在就读

当年的 3 月 1 日之前
落户到所属招生片
区内，具体的招生条
件应关注当年的招
生政策。

购房后想读片区校 户口需要何时转入

彭女士来电咨询：
我是洛江人，2018年在
丰泽区云谷物资公寓
买了一套房子，房子的
片区小学是云谷小学。

我在泉州市有参保医社保，但孩子的
户口至今未迁到这套房子里。孩子今
年要读小学，可否就读云谷小学？

丰泽区教育局教育股回复：根据
招生政策规定，户口未迁入的，如果片

区内的小学学位满了，就只能统筹安
排到片区外的小学就读；或者按随迁
子女的方式申请就读，但需有租房合
同且在丰泽区缴交社保满半年，不过
这种方式也是统筹安排的。

有房产但户口未迁 能否就读片区小学

吴先生来电咨询：我是晋江保利上
城天玺的业主，我们已经住在那里一段
时间了。我家的水表已经过户，但电表

还没有过户，目前还在开发商名下。小
孩7月要小学报名，需要提供电费清单，
我们没有单户的电费清单，要怎么办？

晋江市教育局初幼教科回复：吴
先生在帮小孩报名时只提供用水清单
也是可以的。

无法提供电费清单 小学报名该怎么办

彭女士来电咨询：我们老家是
洛江区的，我们的户口已经在今年
3月 1日前迁到丰泽区。我家孩子原
本去年就应该上小学，但当时因为

身体问题，只能办理缓学。孩子今年
想在丰泽区读小学，那么我们在洛
江区办理的缓学证明，在丰泽区可
以用吗？

丰泽区教育局教育股回复：这个
缓学证明在丰泽区是可以使用的，只
要符合相关的报名要求，就可以在丰
泽区就读。

在洛江办缓学证明 能否在丰泽读小学

连先生来电咨询：我是泉港人，在
晋江市金井镇一家企业工作十几年
了，社保从 2006 年缴交到 2021 年 6
月，因为已经缴交超过15年，也即将
退休，所以没再继续缴纳。孩子今年

“小升初”，学校要求提供劳动合同、居
住证和社保证明，我现在没有缴社保，
孩子可以在晋江就读初中吗？

晋江市教育局中教科回复：根据
招生政策要求，连先生的孩子要在晋

江市就读初中，需满足劳动合同、居住
证满一年，同时还需缴交社保满一年。
连先生在晋江市缴交社保已经满 15
年，符合社保缴交条件，可将以上材料
交给学校，学校会报送给我们。

社保满15年不再交 是否符合入学条件

本报讯 （融媒体记者张小玲）家住
台商投资区洛阳镇的黄女士今年76岁，
有四个女儿、五个外孙，名下有一套安
置房店面，目前她考虑以低于市场价的
价格售卖给其中一个外孙。为了避免日
后子孙有纠纷，也想让自己更有赡养保
障，她想通过96339咨询，在卖房子的
同时，能否与外孙签订赡养方面的合
同，约定对方要承担起赡养责任。据此，
记者采访了福建伟盛律师事务所律师

武伟福。
武律师表示，黄女士的四个女儿对

黄女士有赡养义务，与黄女士有无房屋
或房屋给不给予她们继承无关，赡养既
是义务，也是传统美德。至于房屋出售
问题，如果黄女士对该房屋拥有完整的
所有权，黄女士作为所有权人就可以与
外孙签订房屋出售合同。对于价格优惠
而应由外孙承担的赡养或生养死葬问
题，可以在合同中特别约定，并同时设

置违反该义务的违约责任。如黄女士在
世且外孙违约，则黄女士自己就可以通
过法院起诉，要求外孙承担违约责任。
如黄女士去世后、外孙不承担安葬义
务，则可能出现因权利主体不存在而无
法维权的情况。因该房屋是以优惠价格
出售并非绝对无偿给外孙的，且所有权
已完成转移登记，故合同届时可能已无
法撤销。在此情况下，建议黄女士提前
设立财产管理人，用于管理遗产或未来
帮其维权。通过财产管理人维权，则可
将所得的违约款项视为老人遗产一部
分，用于老人安葬或其他开支。违约的
金额大约为房屋市场价格与给外孙销
售价的差额并加计一定比例的惩罚性
违约条款。对于违约所得有剩余的，如
无遗嘱，则按法定继承处理，分配给四
个女儿。

本报讯 （融媒体记者刘燕婷）近日，市民庄先生在“96339记者
热线”微信公众号的热线广场上反映，晋江市青阳街道翠山苑小区
2幢1单元的门禁系统出现故障，外来人员也可以随意出入，给居民
带来极大的安全隐患。

庄先生说，该单元门禁损坏已经三个多月，现在单元门全天敞
开着，任何人都可以随意进出楼栋。业主多次跟物业沟通，希望尽快
维修，解决居民的后顾之忧。物业给出的反馈是没有找到配件维修，
需要继续等待。他们业主也有提出要更换门禁系统，但遗憾的是物
业至今没有给出解决方案。

就此，记者联系了翠山苑小区的物业管理方——晋江市博雅物
业管理有限公司。该公司相关负责人李女士解释道，翠山苑小区是
个十多年的小区，小区有多个楼栋的门禁系统出现故障。物业一直
积极地沟通协调，寻找解决方案。原门禁系统无法找到适配的零件
来进行维修，因此需要对门禁系统进行更新改造。有业主提出自筹
资金对门禁系统进行更新改造的方案，物业之前曾就这个方案征集
业主的意见，但业主的意见不统一，所以该方案未能推进。也有业主
提出门禁升级改造费用从小区公共收益中支出，但小区的公共收益
有专户专账管理，使用小区公共收益需要进行申请。目前，物业已把
相关的材料提交到业委会、小区所在社区及住建部门，现正在等待
审批，一旦申请下来就会立刻对小区门禁问题进行处理。

将店面低价出售给外孙
可否让他履行赡养义务

晋江市翠山苑小区

门禁系统出现故障
居民担忧存在隐患

单元门被砖块固定呈敞开状态单元门被砖块固定呈敞开状态（（庄先生庄先生 供图供图））


